

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id. id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director, Fonda de Fortea.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 cént. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.

Las salas de mobiliario en la Exposición Universal de Paris.

Curioso por demás es el espectáculo que presentan las salas donde se exponen los artículos de mobiliario y vestido en la Exposición Universal. El carácter, por decirlo así, veleidoso de la vida presente hace que toda uniformidad desaparezca por completo y que las leyes del gusto y de la estética oscilen entre límites de una amplitud quizá por demás exagerada.

Las salas consagradas al mobiliario mas considerables son las de las secciones francesa é inglesa, siguiéndoles despues por orden de importancia, las de Bélgica, Estados-Unidos y Austria. Conviene advertir que bajo el título de mobiliario no comprendemos mas que los muebles y accesorios excluyendo los bronce, los relojes, los instrumentos de música etc. de los que haremos á su tiempo capítulo aparte.

El mobiliario francés se distingue en general por una elegancia de formas y por una ligereza de construcción que no excluye sin embargo la solidez y resistencia necesaria. La manera sin embargo como los tapiceros franceses han hecho sus instalaciones no es tan artística como la empleada para el mismo fin por los ingleses y belgas.

En la Exposición francesa los muebles se hallan quizá demasiado apiñados y es por tanto difícil juzgarlos. En las secciones inglesa y belga los fabricantes exponen habitaciones enteras con todo el mueblaje completo lo cual permite apreciar en su justo valor un sin número de detalles que pasarian desapercibidos.

Los refinamientos de gusto de forma y color que los mueblistas

franceses han desplegado son realmente prodigiosos. Todas las maderas explotables han contribuido á formar aquellos muebles de una belleza extraordinaria. Entre los que mas han llamado nuestra atención se encuentra una sillería de *chagrin* color café claro y dorada, de carácter verdaderamente regio. En la sección inglesa existe un mobiliario de tocador en el cual el cristal tallado ha sustituido á la madera. El efecto que producen los reflejos del cristal sobre la seda roja que los tapiza es admirable. No es fácil imaginarse nada mas rico ni mas bello.

Llaman justamente la atención tambien en la exposición inglesa unos inmensos aparadores del gusto del renacimiento, contruidos con maderas de color sombrío é incrustaciones de bronce en cuyos estantes se hallan colocadas admirables porcelanas mayólicas que dan al conjunto un carácter enteramente adecuado á la época. Difícil sería tratar de describir todos los objetos notables allí presentados. Nos limitaremos pues á indicar solo algo de lo mas interesante: En la sección belga existen dos salones uno de encina esculpida con remates de oro y otro de ébano con clavos de bronce que son sin duda los mas bellos de la Exposición.

La Rusia ha presentado un velador de mas de un metro de diámetro de un solo pedazo de malaquita. En frente se hallan dos jarrones y una taza para centro de salon de dos metros y medio de alto, tambien de malaquita con adornos de bronce dorado. Es muy de notar, que quizá por la afición que hay se va desarrollando á los estudios históricos ó quizá mas bien por que lo calenturiento de nuestra civili-

zación no nos permita consolidar ningun ideal artístico es lo cierto que se procura por todos los medios imaginables reproducir las obras de otros tiempos, ya que el poseer las auténticas, solo es dado á quienes cuentan con todo género de recursos y no escasa instrucción.

La tendencia general del arte del mueblaje en nuestro tiempo es imitar las producciones clásicas, me bastará para probarlo citar este solo hecho. Sabido es que los tapices antiguos hoy solo reproducidos en Francia y en Bélgica, habian desaparecido por decirlo así del comercio usual por su elevado precio y por lo difícil de su fabricación. Las fábricas belgas y francesas acaban de recibir un golpe terrible con la nueva industria de los tapices pintados. Una tela de lana de un tegido igual al de los tapices antiguos sirve de lienzo; por medio de colores apropiados se pinta en ella lo que se desea y se obtiene un tapiz tan admirable y tan bello como los mejores fabricados en los Gobelinos ó en Bruselas. Las imitaciones son tan perfectas que á no reconocerlos escrupulosamente no es fácil adivinar el fraude.

Una cosa análoga sucede con las porcelanas; la reproducción de los esmaltes y lozas antiguas se hace hoy á maravilla y no deja de ofrecer dificultad el distinguir los productos actuales de los que como ejemplares se conservan en los museos. Los progresos de la cerámica de un lado, los numerosos estudios geológicos de otro, permiten beneficiar yacimientos de kaolines, arcillas y feldespatos obteniendo magníficos productos que suelen pasar con frecuencia por obras del arte antiguo.

La industria del vestido no ofrece esta tendencia que se observa en

las del subiliario, presentando tan solo una multiplicidad de formas y de adornos que seria empresa vana tratar de estimarlos con arreglo á los preceptos del buen gusto convencional que hoy reina.

Al hablar de la industria del vestido, entiéndase que nos referimos al vestido del sexo débil pues que el del fuerte presenta escasísimo interés dado que no es fácil introducir en él innovaciones sin grave riesgo de los usos sociales. Las galerias consagradas á la exposicion de trages de señora son en la seccion francesa un verdadero museo que se presta á serias y graves reflexiones. Las combinaciones mas admirables del tejido, los colores y matices mas brillantes, las formas mas extrañas se ofrecen á la contemplacion como nuestra perenne de que no se obtiene una sola conquista científica susceptible de aplicacion que no sirva mas ó menos directamente para embellecer á la mas hermosa mitad de la especie humana.

Para probar hasta que punto es esto exacto me bastará indicar que aun no habian dos distinguidos químicos franceses concluido un estudio de varios compuestos nuevos, resultado de sus investigaciones, cuando ya las mujeres elegantes habian patrocinado bellos matices suministrados por los antedichos compuestos. No es de este lugar la enumeracion de los cuerpos que en este año se han aplicado al teñido de la seda. Esta enumeracion haria herizar los cabellos de quien no se hallara habituado á los bárbaros nombres que hoy usan los químicos. Lo que si estará en su sitio es una frase del profesor Wurtz en su último curso en la Sorboña. Hablando de la industria de los colores decia *la mitad de la química orgánica actual la ha hecho la coquetaria femenina.*

Si fuera cosa de moralizar se podrían componer magníficas homilias sobre este asunto.

Pero vayan ustedes á decir á una mujer jóven y bonita cubierta hasta cierto punto con una ajustadísima túnica de grós color de oro con reflejos rosa, vayan ustedes á decirle que aquel color bellissimo de su vestido, se ha obtenido con sustancias de olor repugnante y de origen despreciable!

Vayan ustedes á persuadirla que aquella seda que dibuja su torso de un modo admirable há pasado por cubas llenas de líquidos de aspecto

nada satisfactorio y de seguro que á pesar de todos los argumentos, apesar de que la estadística la compruebe que cuenta tantas vidas la industria de los colores como una epidemia, preferirá á todas las argumentaciones el íntimo placer de la vanidad satisfecha.

C.

CRÓNICA GENERAL.

El punto final.

El Sr. Polo ha tenido á bien dirigirnos una carta ratificando lo que digimos en EL TUROLENSE correspondiente al 29 del mes último. Como hemos dicho ya que estamos resueltos á no ocuparnos mas de este asunto, y como el contestar á los nuevos cargos que contra nosotros se formulan seria empeñar otra vez la lucha, que así, de artículo en artículo, la haríamos interminable, nos concretaremos á dar á nuestros lectores una breve idea de lo que en abono de sus escritos dice el citado Sr., parando aquí la serie de dimés y directes comenzada.

1.º Dice el Sr. Polo que aunque la Real Academia Española no ha consagrado aun la innovacion, el uso, legislador supremo en materias de lenguaje, ha suprimido la *x* antes de consonante, escribiendo por lo tanto, *escitaciones, explicaciones, estension* etc. Como nosotros persistimos en lo que tenemos manifestado, apoyándonos en autores respetables, continuaremos usando la *x* en las palabras citadas y en otra porcion en que unos pocos emplean la *s*.

2.º Añade que el género á que pertenece el articulejo *Terrible castigo de un blasfemo* no está al alcance de los que se obstinan en marchar por los caminos de la incredulidad. Adelante.

3.º Que es falso que escribiera con *h* el pretérito imperfecto de indicativo del verbo *abrir* y que no le incumbe la falta de ortografía cometida por «La Unidad Católica.» Esto prueba la facilidad con que las imprentas cometen faltas de las que muchas veces no son responsables los autores de los escritos, y por consecuencia, lo poco merecido que teniamos uno de los cargos que se nos hicieron.

4.º Que por recomendacion de la Real Academia, se le han comprado al Sr. Polo, 200 ejemplares de una obra que tiene publicada, la cual prueba la pureza de lenguaje con que está escrita y

5.º «Nos dice tambien el Sr. Polo que Dios es infinitamente misericordioso y justiciero á la vez en grado infinito, y que no por implorar su misericordia hemos de olvidar su justicia. Que esto debe quedarse para los malvados ante cuya presencia no puede mentarse la justicia divina.»

Solo por via de explicacion, y porque creemos que no fuimos comprendidos, diremos cuatro palabras á propósito de este último párrafo. Nos parece haber leído, en el consabido escrito, que la medida de la misericordia del Señor se habia colmado. Pero este,

como los demás atributos de la Divinidad, es infinito? Si: y lo que es infinito tiene medida? Contesten nuestros lectores por nosotros.

El público, á quien hacemos juez en esta cuestion podrá decir la última palabra referente á la misma, quedándonos á nosotros la completa satisfaccion de haber procedido, tanto en este, como en todos los demás casos en que hemos intervenido, de la manera mas prudente y debida.

Hemos dicho.

Dice el *Diario de Avisos de Zaragoza*:

«Otra nueva y no pequeña subida ha experimentado el precio del pan en Zaragoza. No nos esplicamos, á la verdad, los sucesivos aumentos de que ha venido siendo objeto por la industria panadera este primer artículo de consumo, pues á la vez que el precio de los trigos está en calma en los mercados de Castilla, sólo han sufrido en Aragon una pequeña alza con relacion á los precios del mes pasado y aun á los del mes de Julio. Con todo y con eso, desde hace muy pocos dias ha subido el pan un ochavo en libra y un cuarto desde el mes de Julio acá, lo cual representa un aumento de cuatro reales en fanega, exceso que ni con mucho ha experimentado el precio de los trigos.

Creemos que este asunto, que tan de cerca y en tal proporcion toca en primer término á la clase proletaria, la más necesitada y la mas merecedora de proteccion y amparo, bien merecia llamar la atencion de nuestro municipio.»

Nuestro querido amigo, el doctor en Filosofía y Letras, D. Luis Parral y Cristóbal, digno catedrático del Instituto de Teruel, recibió hace pocos dias en la Universidad de Zaragoza, despues de brillantes ejercicios, el grado de Licenciado en Derecho civil y canónico, con nota de sobresaliente. Dámosle la mas cordial enhorabuena.

En el momento que se advierta que las hojas de un árbol ó arbusto principian á ponerse amarillas, y que el vigor de la vegetacion decrezca, se cava la tierra á 1 metro 50 centímetros alrededor del árbol, para que las raíces enfermas puedan recibir la composicion siguiente:

Sulfato de hierro, 520 gramos, sal comun, 1 kilogramo y 500 gramos, y alumbre de roca, unos 525 gramos.

Este medio curativo para curar los árboles se debe á M. Payen, y se asegura que ha dado buenos resultados en la práctica.

Se ha construido recientemente en Barbastro una guitarra que ha llamado notablemente la atencion, no solo por sus excelentes cualidades materiales, sino mas especialmente porque su trasteo está arreglado á un nuevo sistema de relaciones que el autor ha descubierto entre los sonidos de la escala musical, y cuyo completo desarrollo se dispone á publicar en breve.

que es el P. Melchor Ollé, de las Escuelas Pías, lo es á la vez de un opúsculo, titulado «Nueva teoría sobre las relaciones numéricas de los sonidos de la escala musical.»

Segun nuestras noticias, las fiestas que Zaragoza celebrará este año en honor de su patrona la Virgen del Pilar consistirán, además de la salida de gigantes y enanos, que tanto divierte á los chicos, en el disparo de morteretes, iluminaciones de costumbre, distribución de 12000 bonos de dos reales cada uno á los pobres, cuya entrega se verificará en la Casa Consistorial desde las doce del día 11, víspera de las fiestas, hasta el último de ellas. Funcion religiosa en el Santo Templo Metropolitano de la Virgen, procesion y rosario solemnísimos que recorrerán las calles de costumbre, el 12. En los días 13, 14 y 15 tendrán lugar la prueba y corridas de toros que seanunciarán por carteles, y en las noches de los mismos días tres funciones de fuegos artificiales. Y, por último, divertirán al público varias músicas y la rondalla aragonesa, que durante ciertas horas de la noche se colocarán en las plazas que designe la municipalidad.

Escasísima es la concurrencia de forasteros que ayer y anteayer se ha notado en esta capital, con motivo de la feria de San Miguel. Muy próxima la acreditada de Alcalá de la Selva, los ganaderos prefieren llevar sus reses á los campos de la última localidad citada y muchos esfuerzos seria necesario hacer, por parte de Teruel para proporcionar todo género de alicientes y comodidades con el propósito de aumentar extraordinariamente la concurrencia, lo mismo en sus ferias de Setiembre que en la de Mayo, pero esto no seria imposible, pues que no se puede desconocer que la capital está enclavada precisamente en el punto céntrico de un extenso territorio que produce mucho ganado y del que se surten en gran manera, las inmediatas provincias valencianas y catalanas.

Cuando consideramos el extenso radio que se comprende en el término municipal de esta ciudad, llegamos á comprender que si se estudiara el asunto, es muy posible que se encontrara respecto de esto una solucion de utilidad y conveniencia para la localidad.

Once nacimientos y doce defunciones han tenido lugar en esta capital durante la segunda decena de Setiembre último.

Los empresarios de todos los teatros de Alemania se reunirán próximamente en Leipzig, á invitacion del director del teatro de Colonia, para deliberar sobre la manera de poner coto á las desmesuradas pretensiones de los artistas líricos.

Empecemos por dudar de los resultados de esta asociación por la dificultad que existe de aunar los esfuerzos de los empresarios para la consecucion del mencionado propósito. No descono-

ceamos que los sueldos de las eminencias del arte musical son cada vez mas subidos, rayando hasta lo fabuloso, por lo que se hace poco menos que imposible toda especulacion teatral; pero en esto como en todas las cosas se exagera mucho, y no pocas veces aparece que tal ó cual artista recibe un sueldo muy exorbitante, y cuando en realidad lo que perciben no asciende ni de mucho á lo que se dice en los periódicos que se consagran á esta especie de reclamos.

En Alemania ha corrido la voz de que los cinco mil millones de francos entregados por Francia están enterrados en una cueva cerca de Spandau, y que basta ir allí, sacarlos y distribuirlos, para que el pueblo alemán viva en un océano de placeres, entre jaros de cerveza y platos de salchichon.

Gente hay que ha tomado la cosa por lo serio, y aconseja que se empleen esos cinco mil millones en sostener la industria cooperativa y fraternal, y anular la influencia del *infame capital*, etc, etc.

Acala de suceder en Paris una desgracia verdaderamente inaudita:

Mad. M..., que vive en un piso bajo de la calle de Vanves, habia puesto en ama á una niña de seis semanas.

Tres noches hace, á hora desusada, despertó á la madre un extraño ruido, encendió una cerilla y quedó aterrada á la vista de un horroroso espectáculo.

La cuna de la niña estaba cubierta de sangre, y sitiada por centenares de enormes ratas, que habian allí llegado por un agujero que partia del sótano.

La desventurada madre comenzó á dar desgarradores gritos pidiendo socorro, á cuyas voces acudieron los agentes de seguridad, los cuales hicieron gran destrozo en los fatales roedores, y obligaron á los demas á emprender la fuga. Desgraciadamente, las ratas habian ya devorado los brazos y parte del rostro de la infortunada niña, que vive y ha sido confiada á los cuidados de un buen médico.

Ha sido detenido en Paris, en la plaza de la Concordia, un jóvea vestido con elegancia, que se entretenia en disparar sobre los vestidos de las señoras una geringuilla cargada de ácido sulfúrico. Interrogado acerca del motivo de esta operacion, respondió que pertenecía á una sociedad que tenia por objeto «hacer andar el comercio.» Este nuevo economista ha sido trasladado al «Depósito,» donde podrá calcular los beneficios de su sistema.

Agobiada por apremiantes necesidades, y bien apesar suyo, por que es concedora del estado precario del país, la Comision permanente de la Diputacion provincial no ha podido menos de tomar recientemente el acuerdo de expedir comisionados de

apremio contra diferentes Ayuntamientos de los que tienen débitos á favor de aquella corporacion, anteriores al finado año económico de 1877-78, y desea vivamente que, esta su indispensable resolucion, llegue á conocimiento de todos para que los Señores Alcaldes, haciendo efectivas aquellas sumas, eviten á sus administrados los perjuicios consiguientes al expresado acuerdo.

Absuelto de las tres denuncias que pesaban sobre él parece que ha vuelto á reaparecer nuestro apreciable colega de Madrid, *El Clamor de la Patria*. Lo celebramos.

ÚLTIMA HORA.

Con una concurrencia mas escogida que numerosa tuvo lugar ayer mañana la inauguracion del curso académico de 1878 á 1879, en el Instituto provincial de 2.^a enseñanza de Teruel. La justa fama de que goza dicho establecimiento, merced al ilustrado claustro de profesores con que cuenta, á la proteccion que viene dispensándole la Diputacion provincial y al excelente material científico que posee, contribuye á que, de año en año, aumente el número de alumnos que á él acuden á recibir la 2.^a enseñanza, no llegando este á mayor grado por la dificultad de vias de comunicacion que pongan en relacion á esta capital con los partidos de la tierra baja, de donde vaa muchos jóvenes á matricularse á los Institutos de Tortosa, Castellon y Zaragoza.

¡Que los padres procuren dar á sus hijos una educacion conveniente, con arreglo á las necesidades de la época, y no tardaremos, á buen seguro, en lograr el mejoramiento de la agricultura, industria y comercio pátrios!

Nos consta de una manera cierta que el Sr. Gobernador de esta provincia, en atencion al estado de penuria en que se hallan la mayoría de los pueblos de la misma, ha dado órdenes para que en lo posible, y segun lo permitan las leyes, se evite por la Administracion económica el despacho de comisiones de apremio.

Creemos que todos en general encontrarán la precitada medida, tan digna de aplauso como nosotros.

Ha sido denunciado el «Mercantil Valenciano» por un artículo publicado conmemorando el aniversario de la revolucion de setiembre.

Las últimas noticias de Marruecos afirman que el cólera, léjos de disminuir, aumenta en la ciudad de Fez.

La epidemia continuaba en descenso en Mequinez.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, por la deliciosa harina de salud, Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, supresión, congestión, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castlestuart, del Duque de Pluskow, la Señora Marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático Wurzer, etc., etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1816

Desde mucho tiempo he tenido la ocasión de obtener la saludable influencia de la *Revalenta Arábiga* Du Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinión que tenía acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasión que se me proporcionará.

De V. A. S. S. Q. B. S. M. *Angelstein*, médico, miembro del Consejo sanitario Real. *Cura núm. 68.471.*—Sr. Pedro Castelli, Bachiller en teología y cura párroco; de agotamiento completo á la edad de ochenta y cuatro años; la *Revalenta* le ha rejuvenecido, «predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquecen.»

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra 20rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Teruel comercio de D. Roque Monleon y en casa de los boticarios y ultramarinos

Du Barry y Compañía (Limited), calle de Valverde, núm. 1. Madrid.

Cultos.

SANTO DE HOY.—Los Santos Angeles de Guarda.

En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara.—Continúa el Rosario y visita general á Ntra. Sra. del sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 6 y 1/2.

DEPÓSITO administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, de.	17,	á 17,50
Arroz, id. id. id. de	5,87	á 7,
Jabon de Albalate, id. de	15,50	á 16,
Idem de Ternel, id. id.		á 15,
Aguardiente usual, cántaro		á 6,50
Vino blanco, id. id.		á 6,
Vino común, id. id. de	2	á 3,
Petróleo, la lata, id.		á 11,
Sardinas, millar, id. de	12	á 17,

Teruel 1.º de Octubre de 1878.—*Mariano Narbon.*

Precios del Almudí.

Trigo.—Chamorra superior, á. 40, rs.

Id. Chamorro, á	39,	»
Id. Candéal á.	40,	»
Id. Jeja, á.	37,	»
Id. Royo á.	38,	»
Id. Morcacho á.	28,	»
Id. Centeno, á.	26,75	»
Cebada, á.	20,	»

Teruel 1.º de Octubre de 1878.

Un remedio barato.—Para curar prontamente el resfriado, la tós, la bronquitis, el catarro, la tísis y en general todas las afecciones de los bronquios y de los pulmones, tómense dos *Cápsulas de Alquitrán de Guyot* en el momento de las comidas.

Como cada frasco contiene 60 cápsulas, el remedio viene á salir á menos de un real diario y dispensa del empleo de tisanas, pastillas y jarabes.

Numerosas imitaciones.—Para evitarlas, exijase en la etiqueta de los frascos la firma Guyot impresa en tres colores.

Depósito en Teruel.—Farmacia y Droguería de D. Bernabé Fortea, y en la mayor parte de las farmacias.

Pocas enfermedades hay que hayan dado lugar á la creacion de tantos medicamentos como el asma. La mayor parte de esos remedios, mas ó menos activos, han tenido la suerte que merecian, quedando completamente olvidados. La notabilísima acción del Alquitrán sobre los bronquios y en general sobre las membranas mucosas, fué causa de que se hicieran numerosos experimentos de los cuales resulta que las *Cápsulas de Alquitrán de Guyot* constituyen hoy uno de los mejores y mas activos específicos para la cura del asma. En la mayor parte de los casos, dos ó tres cápsulas, tomadas en el momento de las comidas, producen un rápido alivio. Debemos sin embargo prevenir que cuando la afección es crónica debe continuarse el tratamiento durante algun tiempo. Por lo demás, ningun enfermo, gracias al pronto alivio que encuentra desde las primeras dosis, deja de proseguir el uso de las *Cápsulas de Alquitrán* hasta no hallar una completa cura. Esta manera de tratamiento sale á un precio sumamente módico, puesto que no llega á un real diario.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas *Cápsulas de Alquitrán de Guyot*, los enfermos deben exigir que todos los frascos tengan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

SECCION DE ANUNCIOS.

Especial surtido de agujas para coser á mano, y para máquinas, de las mejores clases que se fabrican, del fabricante **Beissel**, remite muestras al que las pida **Jacinto Pascual**, Esparteros, 3, Madrid. 4—1

INTERESANTE Á LAS FAMILIAS.

La limpieza.

Procedimiento para hacer con eco-

nomía la colada de la ropa blanca, y modo de fabricar con brevedad y sencillez el jabon y el almidon necesarios para el consumo de una familia, con notable ahorro de tiempo, trabajo y dinero.

Se halla de venta esta obrita al precio de *dos pesetas* ejemplar en Zaragoza, librería de D. José Bedera, calle de Mendez núm. 20, y se remite por el correo mandando su importe en sellos de comunicaciones ó libranzas del Giro mútuo. 5—4

Hierros Belgas.—Agentes—Se piden en cada provincia de España buenos agentes para hierros laminados. R. L., 82. *Poste restante*; en Liege, (Bélgica.) 2—2

ACADEMIA PREPARATORIA MILITAR.

Calle de S. Jorge núm. 3, Zaragoza.

Preparacion completa para todas las armas é institutos del ejército. El Director y los profesores son militares.

Se remiten reglamentos gratis á quien lo solicite. 30—27

COLEGIO POLITÉCNICO DE NUESTRA

Señora del pilar.

Zaragoza.—Jaime I, 43, (frente á la fonda del Universo.)

El favor que el público nos dispensa y los satisfactorios resultados obtenidos todos los años son nuestra mejor garantía.

Un magnífico local de 1,200 metros cuadrados situado en el mejor barrio de Zaragoza y una distribución de locales conforme á las mas exigentes prescripciones pedagógicas, ponen á nuestro colegio á la altura de los primeros de España.

Abraza este Establecimiento la primear Enseñanza en sus divisiones de enseñanza de párvulos, elemental, superior, y ampliada; la segunda enseñanza hasta el Bachillerato inclusive; Estudios mercantiles, Escuela especial de Comercio: Preparacion para todas las carreras del Estado civiles y militares: Idiomas. Música, Esgrima, Dibujos, etcétera, etc.

«Para los jóvenes que por circunstancias especiales han de ponerse un día al frente de su patrimonio, tiene montado este Colegio una carrera de Administradores agrícolas, siendo el único Colegio en que se dá esta enseñanza.»

Se admiten internos, medio pupilos y externos. Se remiten reglamentos gratis á quien lo solicita. 28—28

Aviso importante.

A los señores MÉDICOS, al CLERO á los DENTISTAS, á los INGENIEROS y á otras personas que deseen obtener el *Diploma de Doctor* ó de *Licenciado* de una Universidad extranjera. Dirigirse con carta certificada á **MEDICUS JERSEY**, plaza del Rey, 13, (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

La venta de Perez, sita en el término de Santa Eulalia, se arrienda por uno ó cuatro años, segun mas le convenga al arrendador.

El que desee saber las condicione del arriendo se dirigirá en el término de diez dias á **Rafael ernandez Torremocha**. 4—4

Imp. de la Casa provincial de Beneficencia.